



# La Junta prefiere el diálogo al pleito para cobrar ya el dinero que exige al Gobierno

Hacienda concluye que el Ejecutivo ha transferido 724 M€ de menos a la Comunidad

R. SASTRE / G. ESTRADA / Valladolid  
La negociación, antes que la confrontación. La Junta ha decidido reclamar al Gobierno los fondos que echa en falta para el Presupuesto de este ejercicio por la vía del diálogo antes que por la judicial. El objetivo: «Agilizar la solución al conflicto y obtener este año los recursos que se reclaman». Y la cantidad no es baladí. La suma asciende a 724 millones —el 7% de los ingresos consignados—, unos recursos muy necesarios en un año de restricciones, con un Presupuesto más que ajustado.

Por acuerdo del Consejo de Gobierno, la Consejería de Hacienda solicitará formalmente la «reunión inmediata» de la Comisión Bilateral de Cooperación Gobierno-Junta, «con el fin de exigir» esa cuantía, según explicó ayer el portavoz del Ejecutivo regional, José Antonio de Santiago-Juárez.

Pero, si la negociación termina sin acuerdo, «la Junta planteará sus demandas ante el Tribunal Constitucional», como había anunciado ya en octubre el presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera. El jefe del Ejecutivo dio entonces por hecho que la batalla por los fondos pendientes se libraría en los tribunales.

Sin embargo, un recurso ante el Constitucional dilataría el proceso y, por tanto, la llegada de esos recursos económicos vitales. Máxime cuando parte de esos fondos están consignados en el Presupuesto de 2011.



José Antonio de Santiago-Juárez y Silvia Clemente tras el Consejo. / IICAL

El departamento que dirige Pilar del Olmo ha hecho las cuentas definitivas, y concluye que el Gobierno 'adeuda' a la Comunidad 723,9 millones. De esa cantidad, 211 millones corresponden al Fondo de Cooperación, que el modelo de financiación 'estrenaba' este año. Esta partida figura en los ingresos del Presupuesto autonómico para este ejercicio, pese a que el Gobierno informó de que su pago se haría en 2013. Sin embargo, De Santiago-Juárez insistió ayer en que el Go-

bierno «se comprometió a transferirlos este año».

Tampoco convencen a la Junta las entregas comunicadas por el Ministerio de Economía en concepto de Fondo de Suficiencia. Este fondo, concebido como una 'hucha solidaria' que hasta ahora servía para compensar a las autonomías que menos recaudaban por impuestos (como Castilla y León), ha menguado tras reformarse el modelo de financiación.

Y la Junta echa de menos 512,9

millones de este fondo. La Consejería de Hacienda deduce que ese 'tíjeretazo' responde, por un lado, a que el Ministerio se ha 'cobrado' por adelantado los 225,4 millones que la Junta debía 'reingresarle' en 2012, por la liquidación negativa de 2009.

También sospecha que el Gobierno se ha quedado con los 159,4 millones 'extra' que ha recaudado tras subir el IVA en julio del pasado año; y que se 'ahorrado' los 128,1 millones de los fondos adicionales que prometió a la Comunidad para este ejercicio.

Respecto a la suspensión del en-

## De Santiago-Juárez se siente «decepcionado» con el País Vasco pero no rompe la negociación

cuentro previsto entre representantes del Gobierno de Castilla y León y del País Vasco, De Santiago Juárez confesó sentirse «decepcionado y desilusionado», aunque «no dan por rota» la negociación para mejorar la prestación de servicios a los ciudadanos de los territorios limítrofes. «Seguiremos esperando; igual en diez días nos llaman para quedar», ironizó el portavoz de la Junta.

## Partidas aprobadas ayer en el Consejo

> **Universidad.** Las cuatro públicas de la región recibirán 3,9 millones para obras y equipamientos. Casi la mitad de esta cuantía se la llevará la Universidad de Burgos.

> **I+D+i.** La Universidad de Salamanca recibirá 596.007 euros para la construcción de un edificio de usos múltiples de I+D+i.

> **Educación.** La Junta subvencionará con 577.321 euros contratos en prácticas de personal investigador en las universidades públicas y el Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC).

> **Sanidad.** El Ejecutivo aprueba más de un millón de euros para investigación sanitaria, celebración de congresos y reuniones científicas, contratación de investigadores y programas de salud pública a cargo de asociaciones sin ánimo de lucro.

> **Cultura.** El complejo de Puras-Villafranca adquiere la categoría de Bien de Interés Cultural y el de Villa de Castrojeriz el de Conjunto Histórico. Ambos están en Burgos.

> **Vuelta Ciclista.** La Junta sufragará la mitad del coste de la Vuelta Ciclista entre Medina de Rioseco y Medina del Campo para promocionar Las Edades del Hombre.